

## Mont-Dol

# Urbanisme vert et énergie renouvelable: un nouvel espoir

Samedi, salles des fêtes, deux conférenciers, invités par Mont Dol Initiatives, ont présenté tour à tour leur vision de l'homme contemporain dans son habitat, son environnement, et les conséquences de ce dernier sur sa santé, et comment lutter pacifiquement, pour permettre de vivre dans une nature préservée. Loïk Lamballais, directeur scientifique environnement à l'université de Rennes, explique les relations subtiles entre l'homme, l'habitat, la santé et l'environnement, et comment rompre avec les dépenses d'énergie domestiques traditionnelles. « **Jusqu'à aujourd'hui 20 % de la planète, utilisait 80 % d'énergie fossile, et l'émergence de grands pays industriels, la Chine, l'Inde font craindre une augmentation de cette consommation, et son épuisement. D'autres sources d'énergie naturelles et non polluantes existent, des expérimentations probantes ont eu lieu qui doivent être poursuivies** » explique Loïk Lamballais qui propose d'abord d'utiliser des matériaux de construction naturels (ni béton, ni métal) et utiliser les 4 éléments, feu, eau, air, terre pour produire de l'énergie renouvelable, propre. Le plus ardu est de faire évoluer les mentalités. Thème repris par le 2e conférencier, Jean-Claude Pierre, qui déclare dans son avant-propos sur son Voyage au pays du futur « **Les deux pollutions les plus grave résident en l'homme. Ce sont l'indifférence et la résignation** ». Il prend l'exemple de la ville de Fribourg, en Allemagne, qui utilise toutes les nouveautés en matière d'environnement, d'architecture, et d'urbanisme. Chauffage solaire (photovoltaïque) sur toutes les construc-



Jean Claude Pierre, Loïk Lamballais les conférenciers, et Jacques Rouquette président de Mont Dol Initiatives.

tions, utilisation des déchets organiques reconvertis en méthane, excellent combustible, récupération des eaux de pluie, intégration de la nature dans la ville (toits végétalisés) pour retrouver des niches écologiques où se développent harmonieusement la faune et la flore. La recherche d'un cercle vertueux technologique. Les transports en commun rationnels, groupés, (trains, trams, vélo) sont privilégiés, les rues sont au vélo et aux piétons. Jean Claude Pierre voit dans cette expérimentation réussie, l'art de vivre ensemble dans les cités du futur, l'Eden retrouvé. « **Pour peu que tous les hommes prennent conscience qu'ils sont les locataires de la terre de leurs enfants** » précise t il, paraphrasant Saint-Exupéry.

## Voitures anciennes et automates pour la Saint-Michel



Rémi Fontaine, Charles Martel, président du comité des fêtes et Francis Juhel, chevilles ouvrières de la manifestation.